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OS 10 ANOS DA LEI ANTICORRUPÇÃO - Neste texto, o Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, Dimas Ramalho, 
aborda o aniversário de 10 anos da aprovação da Lei 12.846, também conhecida como a Lei Anticorrupção, que constitui como um 
marco na história da Justiça brasileira. OPINIÃO - Leia na página 2

MARCHA 
PARA JESUS 
será realizada 
neste sábado 
em Barretos

A edição 2023 da “Marcha 
para Jesus em Barretos” vai 
ser realizada neste sábado, 
2 de setembro. A caminha-
da com trio elétrico e muita 
animação tem concentração 
a partir das 8h30 na Praça da 
Primavera e às 9 horas, apro-
ximadamente, segue em di-
reção a Estação Cultural, na 
avenida 3, onde haverá lou-
vor, adoração, orações, dan-
ças e palavras. Na Estação 
Cultural também terá uma 
Praça de Alimentação com 
diversos tipos de lanches e 
barracas de produtos evan-
gélicos. O encerramento se 
dará por volta das 15 horas. 
A marcha contará com a par-
ticipação do grupo de mo-
tociclistas Águias de Cristo. 
A Marcha para Jesus é um 
evento pacífico que reúne 
igrejas cristãs e é aberto à 
participação de toda a po-
pulação. “A Marcha repre-
senta a união das pessoas, 
a comunhão de todos que 
acreditam em Jesus Cristo. 
Ele é o nosso Salvador, deu 
sua vida por todos na cruz. 
Vamos para as ruas marchar 
e honrar ao Senhor, com 
grande júbilo, expressando 
nossa fé”, conclama o pastor 
André Ribeiro de Mendonça, 
presidente do Conselho de 
Pastores de Barretos, órgão 
organizador do evento.
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Contribuinte Microempreendedor Individual 
deve emitir Nota Fiscal de Serviços no 

sistema de Nota Nacional a partir deste dia 1º
A prefeitura municipal da 

Estância Turística de Barre-
tos, por meio da secretaria 
de Comunicação, confirmou 
que a partir desta sexta-feira, 
1º de setembro de 2023, os 
contribuintes MEIs deverão 
emitir Nota Fiscal de Serviços 

no sistema de Nota Nacional, 
impreterivelmente.

Com essa alteração, os 
MEIs não poderão mais emitir 
notas no portal da prefeitura a 
partir desta data, sendo neces-
sária sua adequação conforme 
previsão da Resolução CGSN 

nº 169/2022.
Segundo a prefeitura, para 

emitir a Nota Nacional é mui-
to simples, bastando acessar o 
portal nacional NFS-e | Portal 
Contribuinte e se cadastrar.

Ainda, segundo o comu-
nicado da prefeitura, caso 

ocorra alguma inconsistência 
no ato do cadastramento, fa-
vor realizar a atualização dos 
dados no link https://servicos.
receita.fazenda.gov.br/ser-
vicos/cpf/alterar/default.asp 
e depois acessar pelo gov.br 
para gerar as notas fiscais.

Prefeitura inicia abertura do Calçadão da 
Rua 20 que ganhará lixeiras subterrâneas

A Secretaria Municipal de Obras e Serviços Urbanos confirmou que 
com a abertura do Calçadão da rua 20, no trecho compreendido entre 
as avenidas 19 e 21, a cidade ganhará duas lixeiras subterrâneas. O 
objetivo é evitar o acúmulo de sacos de lixo nas calçadas na área central 
do comércio. “Serão as duas primeiras lixeiras subterrâneas de Barretos. 
Nós já vimos que funciona muito bem lá em São José dos Campos. Es-
tamos investindo em soluções que vão melhorar o nosso meio ambiente 
e a infraestrutura do nosso calçadão”, disse a secretária de Agricultura 
e Meio Ambiente, Graça Lemos, durante visita ao local. O SAAE está 
realizando a substituição da tubulação de esgoto, verificando também 
as condições da rede de água. “Fizemos, anteriormente, um reparo pa-
liativo para suportar a vazão de esgoto até que a gente pudesse fazer 
essa substituição. Então é uma obra muito importante em relação ao 
saneamento, pois havia um problema e nós estamos solucionando nes-
te momento”, explicou Marcelo Borges, superintendente da autarquia. A 
revitalização do trecho permitirá o tráfego contínuo de veículos, sem a 
necessidade de os motoristas se deslocarem até a rua 24 para depois 
retornarem à rua 20. Será uma revitalização geral, com estacionamento 
do lado esquerdo e passagem de pedestres dos dois lados, além de 
permitir o tráfego de veículos em duas faixas de rolamento.

Festa do Peão de Barretos revela 
campeões, empossa embaixadores e 

anuncia novidades para 2024

O ídolo country norte-americano, Cody Johnson (foto) foi confirmado no line-up e fará seu 
primeiro show no Brasil no dia 24 de agosto. Também já foram anunciados shows com a dupla 
Jorge & Mateus e com César Menotti & Fabiano, que foram empossados como Embaixadores 
do Rodeio de Barretos de surpresa, durante o evento deste ano.

Parada LGBTQIA+ acontece 
neste domingo em Barretos
Acontece no próximo domingo, 

dia 03, a primeira Parada LGBT-
QIA+ de Barretos, reconhecida pelo 
governo de São Paulo. A iniciativa é 
do Coletivo Pajubá das Cores, que 
venceu o edital para realização do 
evento. Com o tema: “Nós Existimos”, 
o evento busca trazer visibilidade na 
luta contra o preconceito e conta com 
a participação de quem celebra o res-
peito e o amor. A concentração está 
prevista para as 15 horas, em frente da Secretaria de Cultura, localizada na 
avenida 15, esquina da rua 18, no antigo Fórum. O percurso segue pela rua 
18 até a Estação Cultura, onde ocorrerão intervenções artísticas, apresenta-
ções, serviços de saúde e feira de exposições até às 22 horas.

Exposição “American Streamlined 
Design” segue até dia 14 no IRCAD

O Instituto Sociocultural do 
Hospital de Amor e a Secretaria 
de Cultura e Economia Criativa 
do Estado de São Paulo apre-
sentam a exposição inédita: 
American Streamlined Design, 
por meio do Programa de Ação 
Cultural – PROAC/ICMS. A 
mostra exibe o acervo do cole-
cionador italiano Giacomo Fa-
vretto e estará aberta à visitação 
do público até 14 de setembro, 
no IRCAD América Latina. O 
evento tem acessibilidade para 
pessoas com deficiência física, 
visual e auditiva.

Ao questionar o colecio-
nador italiano, Giacomo Fa-
vretto, sobre a expectativa 

da exposição, ele relatou que 
“gostaria muito que a popula-
ção de Barretos e região pu-
dessem visitar e conhecer as 
peças que eu selecionei. Tem 
objetos do dia a dia que, até 
hoje, estão com o seu design 
atual. Também há outras pe-
ças que impressionam pela 
modernidade e linhas futuris-
tas. A nossa equipe trabalhou 
com muito carinho e espero 
que as pessoas gostem”.

A exposição é compos-
ta por cerca de 100 objetos. 
Entre eles: caixa de ferra-
mentas Torpedo, década de 
1940-EUA, produzida por 
Blackhawk; Rádio Talisman, 

produção Tesla 1956, na anti-
ga Checoslováquia; Caixa de 
jogo de tabuleiro “Streamli-
ned Train Game”, década de 
1940-USA; Ventilador Sam-
son Safe-flex, 1938-EUA; 
Luminária inspirada no avião 
DC3, década de 1940; Ferro 
de passar Petipoint,1941-U-
SA, e Fatiador de frios Hobart 
Streamliner, 1942-USA.
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GRITO DOS EXCLUÍDOS NA CATEDRAL
A Comissão para Animação Sócio transformadora da Diocese 

de Barretos anuncia para 7 de setembro, quinta-feira, às 17 horas, 
na Catedral, momento celebrativo do 29º Grito dos Excluídos. O 
evento deste ano aborda o tema “Você tem fome de quê? ”.

POLÍTICA EXTREMISTA NÃO FUNCIONA
Na opinião do vereador Carlão do Basquete (PSD), a po-

lítica extremista não funciona. Na sessão de segunda-feira 
(28), ele citou um ditado popular: “água morna em pedra 
dura, tanto bate até que fura”.

MARCHA PARA JESUS NO SÁBADO
O vereador pastor Elson Santos (REP) convidou cristãos para 

a Marcha para Jesus, marcada para sábado (2), a partir das 9 ho-
ras, saindo da Praça Primavera com destino a Estação Cultura. 

O TAMANHO DA FILA DE ESPERA
Vereador Rodrigo Malaman (PSDB) deseja saber se há 

fila de espera para atendimento no Centro Municipal de Rea-
bilitação. Também consultou a prefeitura sobre a viabilida-
de técnica para implantação de um redutor de velocidade na 
avenida 45, com as ruas 24 e 26.

ATENDIMENTO SEM EXCLUSIVIDADE
O atendimento nas UBS (Unidades Básicas de Saúde) não 

deveria ser exclusivo dos moradores das regiões onde elas es-
tão instaladas, segundo o vereador Raphael Silvério (PSDB).

 MANUTENÇÃO E REFORMA NO BARRETOS II
A manutenção e reforma da Academia ao Ar Livre e Play-

ground do bairro Zequinha Amêndola foram solicitadas pelo 
vereador Chafei Amsei (MDB).

PARA ARBORIZAR AS ACADEMIAS
O plantio de árvores em torno das Academias ao Ar Livre 

da cidade foi proposto pelo vereador Ricardo Bodinho (PP).

ENTIDADE COMERCIÁRIA NA CÂMARA
O presidente do Sindicato dos Comerciários, Joel de Pau-

la, e o advogado Antenor Correa, acompanharam a sessão do 
legislativo barretense na segunda-feira (28).

PARA FACILITAR CONTRATAÇÕES
O vereador Vagner Chiapetti (REP) sugeriu para a prefei-

tura criar um site a fim de cadastrar empresas que procuram 
colaboradores e também divulgar currículos de trabalhado-
res em busca de emprego.

LUZ PARA TODOS
A troca de lâmpada queimada em poste localizado na avenida 

47 com a rua 12, foi requerida pelo vereador Juninho Bandeira (PL).

LOUVOR E CONGRATULAÇÕES
Vereador Nestor Leonel (UNIÃO) requereu votos de lou-

vor e congratulações ao veterinário Kiko Sampaio de Almei-
da Prado e equipe, em virtude do trabalho que realizaram na 
68ª Festa do Peão de Boiadeiro.

ACÚMULO DE ÁGUA NO CITY
O vereador professor Adilson Ventura (PL) pediu solução 

para o acúmulo de água no meio-fio da Alameda Egito, atrás 
do Condomínio Campos do Conde, no City Barretos.

PARADA LGBTQI+ EM BARRETOS
A 1ª Parada LGBTQI+ de Barretos está marcada para domin-

go (3), às 15 horas, saindo da Secretaria Municipal de Cultura, na 
esquina da rua 18 com avenida 15, em direção a Estação Cultura.

Os 10 anos da Lei Anticorrupção
Neste texto, o Conselheiro do Tribunal de Contas do Estado de São Paulo, Dimas Ramalho, 

aborda o aniversário de 10 anos da aprovação da Lei 12.846, também conhecida como a 
Lei Anticorrupção, que constitui como um marco na história da Justiça brasileira. Segue.

A aprovação em 2013 da 
chamada Lei Anticorrupção (nº 
12.846), cujos 10 anos se co-
memoram no mês de agosto, 
constituiu um verdadeiro marco 
no combate às diversas práticas 
lesivas ao patrimônio público.  

Até aquele momento, a le-
gislação sobre o tema tinha em 
mira apenas um dos lados des-
sa atividade ilícita - o agente 
estatal corrupto. Com o novo 
dispositivo, tornou-se, enfim, 
possível fechar o circuito de 
malfeitos contra o erário, já 
que seu objetivo é responsa-
bilizar, civil e administrati-
vamente, as pessoas jurídicas 
corruptoras - que superfaturam 
contratos, fraudam licitações e 
pagam subornos. 

Tanto uma resposta da clas-
se política às manifestações de 
junho de 2013 como uma con-
sequência de acordos interna-
cionais firmados anteriormen-
te, a nova lei colocou o Brasil 
no rol dos países com legis-
lação mais avançada contra a 
corrupção, além de impulsio-
nar mudanças nas estruturas 
administrativas das empresas, 
popularizando a cultura de in-
tegridade, ou compliance, algo 
até então praticamente inexis-
tente por aqui. 

Os números alcançados 
pela norma são eloquentes. 
Nesses dez anos, foram ins-
taurados 1.664 processos e 
aplicadas multas no valor de 
R$ 1,3 bilhão, segundo a Con-
troladoria-Geral da União. 

Dentre as inovações tra-

Workaholic ou sobrecarregado (a)? 
Essa ilusão de que ser alta-

mente produtivo e eficiente é a 
chave do sucesso, infelizmente 
sequestra das pessoas o equi-
líbrio saudável para equilibrar 
vida pessoal e vida profissional.

O que mais ouvimos de 
quem se intitula “Workaholic” 
(compulsão por trabalho) é que 
não consegue se desligar do tra-
balho em nenhum momento.

Os períodos de descanso 
não existem e a mente não para 
nunca. Está sempre acelerada. 
A desconexão, tão necessá-
ria para oxigenar a mente nos 
momentos de descanso, pare-
ce uma ilusão. Mas, não seria 
falta de rotina? Planejamento? 
Ou excesso de sobrecarga?

Uma dinâmica frequente e 
dolorosa que reacende a discus-
são sobre saúde mental. O eleva-
do risco de adoecimento mental 
entre os profissionais está intima-
mente relacionado a esse excesso 
de atividades laborativas e falta 
de consciência de que precisam 
parar, descansar, repousar e oxi-
genar a mente e o corpo de for-
ma saudável, para evitar um so-
frimento psíquico, que estimula 
doenças físicas e mentais.

A dor e o vazio emocional 

oriundos do excesso de preocu-
pação com questões rotineiras 
de trabalho, que levam a não 
conseguir separar vida pessoal 
e vida profissional, ativam ga-
tilhos propícios a transtornos e 
neuroses, como a depressão, an-
siedade generalizada, Burnout, 
exaustão mental, entre outros.

Situação crítica que repre-
senta um risco dentre diversas 
profissões, entre elas: profes-
sores, bancários, profissionais 
da saúde, profissionais de 
marketing, garçons, seguran-
ças, policiais e muitas outras.

Ou seja, a falta de qualidade 
de vida, a negligência dos limi-
tes pessoais, o abuso do tempo 
diário de trabalho, a exposição a 
situações de estresse traumático 
e os excessos são alguns dos fa-
tores determinantes para o surgi-
mento do adoecimento mental.

É preciso parar de roman-
tizar a “produtividade” para se 
rotular como Workaholic e re-
fletir sobre como tem levado a 
vida. Agitada, acelerada e, mui-
tas vezes, desligado do mundo 
social e mergulhado em dores 
emocionais abafadas.

Existe uma urgência contem-
porânea na necessidade de verba-

lizar que existe um desequilíbrio. 
E mais que isso, é preciso que as 
empresas e os gestores tenham 
sensibilidade para reconhecer a 
importância dessa abordagem de 
forma prévia, no sentido de evitar 
maiores prejuízos ao seu corpo 
de colaboradores.

A fragilidade humana exi-
ge um olhar mais atento e uma 
escuta mais aguçada. Pois, 
quanto mais feliz e equilibrado 
emocionalmente o indivíduo 
estiver, maior a possibilidade 
de estabelecer relações saudá-
veis consigo e com os outros.

A saída é a adoção de pro-
gramas específicos, como: 
apoio psicológico, palestras in-
formativas, estímulo a práticas 
de atividades físicas, concessão 
de folgas eventuais, possibilida-
de de redução da carga horária, 
dinâmicas quinzenais para auxi-
liar na integração do indivíduo, 
bem como na melhoria da qua-
lidade do ambiente corporativo.

Ações conjuntas para ba-
nir episódios de ansiedade, 
depressão, Burnout, pânico, 
entre outras dores emocionais 
que geram o adoecimento do 
grupo e indivíduo em si.

Portanto, enxergar nossa 

realidade é fundamental, além 
de abandonar rótulos ilusórios 
que mistificam a capacidade 
humana e exigem mais do que 
podemos corresponder. Não 
somos máquinas.

Somos seres humanos e pre-
cisamos externar, reconhecer 
e acolher nossos excessos para 
construir relações sólidas, leves e 
salutares, com o outro e conosco.

Reflita e avalie se seu mo-
mento não está baseado em 
sobrecargas desnecessárias e 
provoque mudanças urgentes.

zidas pelo diploma, certa-
mente a mais conhecida são 
os acordos de leniência. O 
instrumento, uma espécie de 
delação premiada do setor 
privado, facilitou a reparação 
dos prejuízos causados aos 
cofres públicos.

A empresa que admite sua 
participação em atos ilícitos 
e colabora com as investiga-
ções ganha, em contrapartida, 
a possibilidade de ter suas 
penas amenizadas, de pagar 
multas menores e de conti-
nuar participando de licita-
ções públicas. Os 25 acordos 
de leniência já fechados per-
mitiram a recuperação de R$ 
18,3 bilhões. 

Outra novidade importante 
introduzida pela lei foi a res-
ponsabilização objetiva das 
pessoas jurídicas, na qual as 
empresas podem ser punidas 
por atos de corrupção inde-
pendentemente de dolo ou 
culpa - inclusive se praticadas 
por terceiros.  

O sucesso conquistado 
pelo diploma neste primeiro 
decênio também pode ser me-
dido por uma pesquisa condu-
zida recentemente pela Trans-
parência Internacional com 
executivos de compliance de 
100 das 250 maiores empre-
sas do país. Nada menos que 
95% deles consideram seus 
efeitos benéficos. 

Apesar da avaliação positi-
va quase unânime e dos muitos 
avanços trazidos pela lei - na 
mesma linha dos implementa-

dos pela Lei da Ficha Limpa e 
pela Lei de Acesso à Informa-
ção - sem dúvida resta muito a 
ser feito e aperfeiçoado.

O mesmo levantamento 
revela que para 91% dos en-
trevistados, os sistemas de in-
tegridade das empresas ainda 
se mostram imaturos e pouco 
capazes de balizar comporta-
mentos. A lei também influen-
ciou pouco a adoção da cultura 
de compliance entre as peque-
nas e médias empresas do país, 
que compõem a esmagadora 
maioria do setor privado. 

No que diz respeito à regu-
lamentação do diploma, em-
bora a lei não a requisite como 
condição de eficácia para os 
Estados e Municípios, é preo-
cupante que sete estados (Bah-
ia, Acre, Amazonas, Roraima, 
Amapá, Piauí e Sergipe) ainda 
não tenham dado esse pas-
so necessário à celeridade da 
aplicação dos dispositivos.

Na mesma situação en-
contram-se quase 60% dos 
municípios do país, de acordo 
com estudo recente do Banco 
Mundial e do Conselho Na-
cional de Controle Interno. 

Ainda, de pouco vale uma 
boa lei se sua aplicação é fa-
lha. Assim, é certamente mo-
tivo de apreensão que para 
72% dos executivos ouvidos 
pela Transparência Interna-
cional, a capacidade das au-
toridades de aplicar sanções 
pelo descumprimento da lei, 
o chamado “enforcement”, 
tenha estagnado ou diminuído 

nos últimos cinco anos. 
Recuperar a vitalidade dos 

órgãos de combate à corrup-
ção e avançar na regulamen-
tação em estados e municípios 
se impõem, portanto, como 
tarefas cruciais para que a lei 
siga ampliando o seu poder de 
coibir a prática da corrupção. 

Dados os bons resultados 
colhidos nesses dez anos, 
contudo, prefiro olhar o copo 
meio cheio – o que não signi-
fica, claro, que ele não precise 
ser preenchido. 

E os Tribunais de Contas 
com tudo isso? Ainda que o Su-
premo Tribunal Federal tenha 
vedado ao Tribunal de Con-
tas da União impor sanção de 
inidoneidade às empresas que 
firmam Acordos de Leniência, 
esses pactos não obstam total-
mente a atuação do órgão de 
controle externo federal.

Como bem ressalvou o 
Ministro Nunes Marques, as 
instituições devem atuar de 
forma coordenada para evitar 
conflitos que decorrem da “in-
tersecção do microssistema 
legal de anticorrupção” (MS 
36.173-DF). 

Desse modo, as Cortes de 
Contas estão habilitadas a per-
seguir a reparação integral do 
dano ao erário, nos termos do 
art. 16, 3º, da Lei 12.846, bem 
como sancionar dirigentes e 
administradores empresariais, 
uma vez que a responsabili-
zação da pessoa jurídica não 
exclui a responsabilidade in-
dividual das pessoas naturais.

Dra. Andréa Ladislau
Psicanalista
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“Fique longe de pessoas negativas, elas têm um problema para cada solução.” (Albert Einstein)

Quem apagou mais uma velinha do bolo de aniversário, na quarta-fei-
ra, 30 de agosto, foi o colaborador da Prefeitura da Estância Turística 
de Barretos, Sr. Walter Fortunato da Silva. O Corintiano adora estar 

com a família, e na data do niver, passou o dia recebendo milhares de 
cumprimentos de parabéns, e todo o carinho da esposa Angélica, dos 
filhos Henrique, Juliana, Talita, e dos 06 netos. Felicidades Sr. Walter!

E na segunda-feira, 28 de agosto, teve comemoração em torno de 
Carol Rustice Corrêa Bessa, que apagou mais uma velinha no bolo de 
aniversário. Ela festejou a data, junto de seus familiares e amigos, e 

recebeu o carinho do esposo Calos Henrique. Felicidades!

E quem completou idade nova junto com a Terra do Peão, no dia 25 
de agosto, foi Vanessa Ferrari. A Empresária do ramo de alimenta-

ção, ganhou festa surpresa organizada pelos seus colaboradores, e 
depois curtiu com a família, e recebeu todo o carinho do filho Arthur, 

e do namorado Tiago Giranda. Parabéns Vanessa!

O domingo (03), é todo dela, de Francini Gomes, que completa 27 
anos. A profissional da saúde deu um tempo na carreira no Brasil e 
foi para Portugal, onde está há 08 meses, e por lá vive a vida, pas-

sando por novas experiências e desafios, conquistando seu espaço. 
A saudade da mãe Keila, e da irmã Francielli, é minimizada com as 

chamadas de vídeos, que enchem a aniversariante de coragem para 
continuar buscando seu lugar. E a festa, é claro, o que não vai faltar 

é comemoração, que será com os amigos, Brenda, Raquel, Dani e 
Jefferson, que estão com ela na Europa. Tudo de bom Fran!

Na última segunda-feira, 28 de agosto, Fabio Albuquerque 
brindou mais um aniversário. Além da comemoração na data 

especial, o palmeirense roxo, recebeu as felicitações de familiares 
e amigos, e o carinho da namorada Giovana Bizio. Parabéns!

Pedro Falchi de Oliveira completou seus oito anos segunda-feira, 
28 de agosto, mas cantou os parabéns no domingo (27), com 

direito a bolo, guaraná e muito doces, junto de seus pais, Ana e Di, 
do irmãozinho Lucas, e familiares. Viva o Pedro!
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Através do trabalho do de-
putado Carlão Pignatari jun-
to ao Governo do Estado e da 
prefeita Paula Lemos, Barre-
tos recebeu nos últimos quatro 
anos, mais de R$ 190 milhões 
em investimentos. Entre os 
destaques, estão recursos para 
pavimentação e recapeamento 
de rodovias e vicinais, e para a 
recuperação dos estragos cau-
sados pela chuva, em 2022.

“Quero parabenizar Barre-
tos e a todos os seus moradores 
pelo aniversário de 169 anos. 
Sou um deputado que trabalha 
pelo crescimento e desenvol-
vimento dos municípios do in-
terior paulista, e Barretos é um 
deles. Fico feliz e agradecido 
em contribuir com a cidade e 
sua população. Continuo à dis-
posição para novas ações”, dis-

se Carlão Pignatari, na véspera 
do aniversário de Barretos.

Uma das principais ações 
intermediadas pelo parlamentar 
para Barretos foi a pavimenta-
ção da vicinal de acesso a Jabo-
randi. Foram investidos R$ 
51,8 milhões no asfaltamento. 
A via tem quase 20 quilômetros 
e vai facilitar a locomoção das 
pessoas e o transporte da pro-
dução agropecuária da região.

A essa conquista citada por 
Carlão Pignatari se somam os re-
capeamentos da vicinal de Bar-
retos ao frigorífico, da vicinal 
do aeroporto até a rodovia, e da 
vicinal até a cidade de Guaraci, 
além da conservação de trechos 
das rodovias SP-425 (Assis Cha-
teaubriand) e SP-326 (Brigadeiro 
Faria Lima), totalizando mais de 
100 quilômetros de vias.

SAÚDE
Outra principal conquista do 

deputado Carlão Pignatari para 
Barretos foi a implantação de 31 
novos e modernos consultórios 
odontológicos, e a aquisição de 
novos aparelhos para o setor. O 
investimento foi garantido gra-
ças a uma emenda de R$ 1,7 mi-
lhão do parlamentar.

Os consultórios foram insta-
lados nas unidades de saúde da 
cidade, como UBSs e USFs, no 
Ambulatório de Doenças Infec-
tocontagiosas e no CEO (Centro 
de Especialidades Odontológi-
cas). Dos equipamentos, foram 
adquiridos um aparelho inédito 
na cidade, para radiografia pano-
râmica, tomografia computadori-
zada e medição do crânio e face, 
além de compressores, aparelhos 
de raio-X, entre outros.

“Um sucesso”. Essa foi a 
avaliação da diretoria da 7ª 
Subseção da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil – OAB 
Barretos sobre a Campanha 
“Respeito é bom e todo mun-
do gosta”, contra a homofo-
bia, realizada durante a Festa 
do Peão de Boiadeiro de Bar-
retos, de 17 a 27 de agosto, no 
Parque do Peão.

Para o presidente da Asso-
ciação Os Independentes, reali-
zadora do evento, “a campanha 
reforça nosso compromisso em 
sempre oferecer um ambien-
te saudável e seguro para nos-
so público. A conscientização 
e o respeito são essenciais para 
manter o clima de festa e har-
monia que tanto simbolizam 
nosso evento”, afirmou Hus-
sein Gemha Júnior.

A OAB São Paulo deu to-
tal apoio à campanha e sua 
presidente, dra. Patrícia Van-
zolin, disse que “inclusão sig-
nifica que todas as pessoas 
têm direito de se sentirem-se 
confortáveis, seguras e serem 
respeitadas onde quer que es-
tejam. A campanha trouxe a 
ideia de que todos são bem-
-vindos e ninguém ficará de 
fora da alegria e diversão que 
é a grande Festa do Peão em 
Barretos. Uma festa para to-
das as pessoas”.

Para que a campanha fosse 
executada globalmente, con-
tou com o patrocínio e apoio 
da CAASP (Caixa de Assis-
tência dos Advogados de São 
Paulo). A dra. Adriana Gal-
vão Moura Abílio, presiden-
te da CAASP, parabenizou 
a OAB Barretos salientando 
que “o compromisso com as 
diversidades e o respeito às 
diferenças é fundamental na 
construção de uma entidade 
comprometida com a inclusão 

 A prefeita de Barretos, Pau-
la Lemos, participou na última 
terça-feira (29), de uma reu-
nião na sede do Banco Nacio-
nal de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social (BNDES), na 
cidade do Rio de Janeiro, com 
a diretora socioambiental da 
instituição, Tereza Campello.

Acompanhada de prefeitas 
de outras 11 cidades das re-
giões Norte, Nordeste, Sudes-
te e Centro-Oeste do Brasil, 
Paula Lemos falou da alegria 
de participar do encontro.

“Estou muito feliz de estar no 
BNDES, buscando novas opor-
tunidades para Barretos e trazen-
do nossa cidade para o radar na-
cional e internacional”, disse.

Promovida pelo Institu-
to Alziras, organização sem 
fins lucrativos com a missão 
de ampliar e fortalecer a pre-
sença de mulheres na política 
e na gestão pública, a reunião 
teve como objetivo discutir 
os recursos e linhas de finan-
ciamento disponíveis para os 
municípios, regras para aces-

so e apoio disponibilizado 
pelo BNDES às prefeituras.

Recentemente a instituição 
anunciou a retomada da linha 
de crédito para estados e muni-
cípios para áreas como sanea-
mento, recursos hídricos, segu-
rança pública, saúde, educação, 
conectividade, recuperação do 
patrimônio histórico e de áreas 
afetadas por eventos climáti-
cos extremos, como enchentes 
e deslizamentos, instalação de 
painéis solares para a geração de 
energia distribuída, entre outros.

A Secretaria de Estado dos Direitos da Pessoa com 
Deficiência, com o apoio da Secretaria de Estado de 
Políticas para a Mulher, abriu as inscrições para o cur-
so de Liderança e Empoderamento Feminino do pro-
grama TODAS in-Rede, que disponibiliza aulas online 
gratuitas para mulheres com deficiência com temas que 
abrangem o empreendedorismo e os direitos femininos. 
As vagas são limitadas e as inscrições vão até 2 de ou-
tubro. Criado em 2020, o TODAS in-Rede tem como 
objetivo incentivar a independência e a autonomia das 
mulheres com deficiência através da oferta de cursos 
gratuitos que abrangem temas sobre trabalho, renda, au-
toestima e empoderamento; saúde feminina; prevenção 
à violência; relacionamentos interpessoais; envelheci-
mento; habilidade socioemocionais; fundamentação teórica; direitos políticos; estratégias de mo-
bilização e atuação política. O curso conta com certificação, é online e acessível em Libras. As au-
las desta nova turma ocorrerão às terças-feiras do mês de outubro, nos dias 10, 17, 24 e 31, das 19 
às 22 horas. Segundo a Base de Dados dos Direitos da Pessoa com Deficiência, no estado de São 
Paulo existem mais de 1,9 milhão de mulheres com deficiência. Dos empregos formais ocupados 
por pessoas com deficiência, apenas 38% são ocupados por mulheres. Em violência de gênero, em 
2022, foram registrados mais de 600 boletins de ocorrência por mulheres com deficiência.

Câmara cumprimenta OAB pela Campanha 
contra Homofobia na Festa do Peão

e o combate às discrimina-
ções”. Parabéns a OAB Bar-
retos por abraçar, juntamen-
te com a OAB São Paulo e a 
CAASP, esta importante ação 
de Respeito ao ser humano”.

A vice-presidente da OAB 
Barretos e presidente da Co-
missão da Diversidade da Or-
dem, Priscila Sanches Salvia-
no de Oliveira, pontuou que a 
campanha teve uma grande vi-
sibilidade, pois a parceria com 
Os Independentes possibilitou 
sua divulgação em pontos es-
tratégicos do Parque do Peão, 
principalmente com o filme 
sobre Respeito sendo exibi-
do nos telões da Arena de Ro-
deios e Shows, além das redes 
sociais oficiais do evento.

“Estamos muito felizes 
com os resultados. A Festa do 
Peão tem recebido uma diver-
sidade de público muito gran-
de e os depoimentos nas redes 
sociais, tanto do evento, quan-
to da OAB, demonstram que 
todos podem se sentir acolhi-
dos quando encontram uma 
comunicação tão clara defen-
dendo o respeito e o convívio 
de paz entre todos os visitan-
tes”, disse Priscila Sanches.

O Poder Legislativo de 
Barretos também se mani-
festou. Em uma iniciativa do 
vereador Raphael Silvério, 

a Câmara Municipal enviou 
à presidente da 7ª Subseção 
da Ordem dos Advogados do 
Brasil, Arany L’apiccirella, 
ofício de votos de louvor e 
congratulações à OAB Barre-
tos pela Campanha “Respeito 
é bom e todo mundo gosta”.

O texto do ofício diz que a 
OAB Barretos é “ atuante nas 
ações de conscientização so-
cial, prestando relevantes e im-
prescindíveis serviços a nossa 
comunidade; em 2023 é o se-
gundo ano consecutivo que a 
7º Subseção da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil faz campa-
nha de conscientização social, 
esse ano contra a homofobia 
com o tema “Respeito é bom 
e todo mundo gosta” e que um 
dos principais objetivos des-
sa ação é incentivar a denún-
cia em casos de discriminação, 
desrespeito à pessoa, a diversi-
dade e a liberdade levando in-
formações a toda população”.

Neste final de semana, no 
domingo 3 de setembro, às 15 
horas, a OAB participa como 
apoiadora da 1ª Parada LGB-
TQIA+ de Barretos, uma ini-
ciativa do grupo Pajubá das 
Cores de Barretos, com apoio 
da Secretaria Municipal de 
Cultura e Secretaria de Esta-
do da Cultura, Economia e In-
dústria Criativa.

Com o apoio do deputado Carlão Pignatari, 
Barretos recebeu mais de R$ 190 milhões

Prefeita Paula Lemos participa de reunião 
no BNDES para tratar de perspectivas 

de financiamento socioambiental

Secretaria abre inscrições para 
curso de Liderança e Empoderamento 

Feminino do programa TODAS in-Rede
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Uma ação solidária de em-
presas que operam as “Carre-
tas da Alegria” nesta época do 
ano na Estância Turística de 
Barretos levou diversão para 
mais de dois mil alunos ma-
triculados na recreação e na 
pré-escola de diversos Cen-
tros Municipais de Educação 
Infantil (Cemeis) da rede mu-
nicipal de ensino.

De acordo com a super-
visora geral da educação in-
fantil, Débora Schnek, 1.199 
alunos da recreação e outros 

1.148 da pré-escola participa-
ram dos passeios nas carretas.

Na última quarta-feira, 30, 
os alunos do Cemei do bairro 
São Francisco participaram 
da atividade. “É muito impor-
tante, principalmente para a 
nossa comunidade que é um 
pouco mais carente, poder 
proporcionar essa diversão 
para eles. Só de ver a anima-
ção e a carinha deles é muito 
legal. Eles torcem muito por 
esses dias”, comentou a dire-
tora Carla Rodrigues Geyer.

Com doações de artistas do 
line-up, patrocinadores, organi-
zadores, profissionais do rodeio 
e público, a 68ª Festa do Peão 
de Barretos, que terminou no 
último domingo (27), já arre-
cadou R$ 1.337.303,66 em prol 
do Hospital de Amor. A quan-
tia foi levantada por meio da 
campanha “Desafio Artistas do 
Bem” e, também, com o tradi-
cional “Desafio do Bem”, com 
uma montaria especial realiza-

Jovens, talentosos e carismáticos são as característi-
cas dos integrantes do grupo de pagode “Moleke Samba”, 
que conquista cada vez mais o público de toda a região 
de Barretos, no interior de São Paulo, e se prepara para 
uma turnê pelo sul do Brasil no final do ano. O trio de ami-
gos Fabiano Lisboa, 35 anos, Caique Miami, 34 anos, e 
Vinicinho, 35 anos, forma o grupo há 15 anos. Durante a 
adolescência, moradores do bairro Exposição América, 
acompanhavam de perto o grupo de pagode local chama-
do ‘Swing Novo’. Foi assim que se inspiraram e começa-
ram a tocar. Atualmente, estão em fase de novo repertório 
para um show ainda mais eclético. O empresário do grupo, 
o barretense Juninho Nunes, com ampla experiência na área por ter trabalhado em uma agência de talentos 
sertanejos em São Paulo, conta que “o objetivo é viajar por cidades do sul do Brasil para ganhar experiência 
antes de buscar um palco nas capitais, onde a concorrência é maior e mais dura. O projeto do ônibus próprio 
do grupo está pronto e deve ser executado em breve. A partir daí, é ganhar a estrada. A estrada ensina muito 
ainda”, diz ele. Há dois anos, o grupo também gravou outro trabalho profissional, a música ‘12 placas’. O ví-
deo está disponível no canal do Youtube do ‘Moleke Samba’: www.youtube.com/@grupomolekesamba5323 
e nas plataformas digitais de música. Para conhecer mais sobre trabalho do ‘Moleke Samba’, as músicas e 
a agenda de shows, basta acessar o Instagram pelo @grupomolekesamba.

O atleta da montaria em tou-
ros Luís Carlos dos Santos, que 
sofreu um acidente durante uma 
competição na Festa do Peão 
de Barretos, mostrou na última 
quarta-feira (30) o capacete des-
truído durante a prova em ma-
téria no G1. Ao cair desmaiado, 
Luís Carlos teve a cabeça piso-
teada pelo touro. Os ferimentos 
não foram piores graças ao equi-
pamento de segurança. “Deus é 
tudo na nossa vida, ele sabe da 
vida de cada um”, disse.

Santos contou que sempre 
monta com o acessório, mas que 
ele não é obrigatório nas compe-
tições. “É por proteção”, disse. 
Um vídeo mostra o capacete ras-
gado e amassado com a força da 
pata traseira do touro Embaçado.

O animal foi desafiado por 

O projeto Universo Bem 
Me Quer, uma iniciativa do 
Instituto de Compromisso 
com o Desenvolvimento Hu-
mano (ICDH), vem há mais 
de 20 anos dando suporte aos 
coletores de recicláveis que 
atuam na Festa do Peão de 
Boiadeiro de Barretos.

Neste ano de 2023 foram 
mais de 70 pessoas atuando 
para que o Parque do Peão 
entrasse para a história baten-
do o recorde de material reci-
clável recolhido, na pesagem 
final foram registrados 16.020 

Festa do Peão de Barretos recolhe mais de 16 
toneladas de material reciclável e bate recorde

quilos de alumínio que serão 
entregues em indústrias para 
a produção de novas latinhas.

Como atenção com os 
agentes ambientais que tra-
balharam na coleta de reci-
cláveis no Parque do Peão, 
neste ano eles receberam, 
além das quatro refeições 
diárias, alguns cuidados es-
peciais, como kits de higiene 
pessoal em uma ecobag; uma 
sessão de cuidados estéticos 
com barbeiros que realizaram 
cortes de cabelo e de barba, 
e jantares especiais, um dia 

pela Bella Capri Barretos, que 
ofereceu pizzas em sabores 
variados, e no domingo, ce-
lebrando o final do trabalho, 
numa oferta da marca Ital´in 
House, eles puderam saborear 
massas italianas com molhos 
diversos.

O ICDH
O instituto é uma associa-

ção sem fins lucrativos que 
congrega forças de diversas 
empresas, entidades e pessoas 

com objetivo de promover 
o desenvolvimento humano 
em diversos âmbitos, com a 
finalidade de realizar, apoiar, 
incentivar e patrocinar ativi-
dades relacionadas direta ou 
indiretamente com a educa-
ção, formação profissional, 
cultura, música, informação, 
esporte, meio ambiente e com 
o desenvolvimento de tec-
nologias sociais. Para saber 
mais: www.icdh.org.br.

Ação solidária levou diversão 
para mais de 2 mil alunos da 

educação infantil com passeios 
nas Carretas da Alegria

Peão pisoteado na cabeça por touro no 
rodeio de Barretos mostra capacete destruído

Santos em uma etapa classifica-
tória para a final da Liga Nacional 
de Rodeio (LNR) na quarta-feira 
(23). Touros como Embaçado 
chegam a pesar uma tonelada. 
No momento do acidente, o com-
petidor bateu a cabeça no lombo 
do animal e acabou desmaiando. 
Ele caiu desacordado no chão da 
arena e a pata traseira do bicho 
acabou atingindo a cabeça dele.

Quando o replay da pro-
va foi exibido nos telões do 
estádio de rodeios, o público 
lamentou o acidente.

A prova precisou ser para-
lisada para o socorro ao atleta 
que foi levado à Santa Casa de 
Barretos. Ele ficou internado 
por três dias para exames até ser 
transferido para uma unidade de 
saúde em Presidente Prudente.

Santos quebrou a mandíbula 
em dois lugares e fraturou uma 
costela. Na última quarta-feira, 
ele passou por uma cirurgia no 
maxilar e recebeu alta no início 
da tarde. Agora, o peão deve fa-
zer repouso até o retorno para a 
retirada dos pontos.

Com 17 anos de carreira, 

o competidor disse que nunca 
passou por algo semelhante, 
mas espera estar de volta às 
competições em breve, mo-
tivado pela corrente de apoio 
que está recebendo. “Recebi 
mensagens de apoio de muitos 
amigos, orações. É muito bom 
ter amigos por perto”, afirmou.

Desafio Artistas do Bem na Festa do Peão de Barretos 
arrecada mais de R$ 1,3 milhão para o Hospital de Amor

da no último dia do evento.
A campanha envolvendo os 

artistas começou no dia 1º de 
agosto, com os cantores convi-
dando os fãs e visitantes da Festa 
a fazerem doações ao hospital 
por meio de pix. O mesmo ocor-
reu durante a montaria do com-
petidor Guilherme Silva Moraes, 
no touro Galo de Briga, na final 
do Barretos International Rodeo.

Somente nesta modalida-
de, diretamente do público, 

foram arrecadados mais de R$ 
220 mil. Além disso, artistas 
renomados, como Alok e Ana 
Castela, também aderiram à 
iniciativa realizando doações 
diretas ao Hospital de Amor.

“Estamos muito honrados e 
felizes em poder viabilizar uma 
ajuda tão representativa para o 
hospital. Sabemos do trabalho 
sério e de excelência desenvol-
vido pela entidade e, também, 
das suas dificuldades diárias 
para conseguir realizar mais 
de 1 milhão de atendimentos 
por ano mesmo com alto défi-
cit mensal”, afirmou Hussein 
Gemha Júnior, presidente de Os 
Independentes, associação rea-
lizadora do evento, que desti-
nou diretamente R$ 300 mil ao 
hospital. “Nosso estatuto é bem 
específico em relação à nossa 
função filantrópica e muito nos 
orgulha colaborar com o Hos-
pital de Amor”, completou.

De acordo com a diretoria do 

hospital, o pix da campanha per-
manecerá ativo, o que deve au-
mentar os fundos arrecadados.

“O Hospital de Amor tem 
uma longa história de parceria 
com Os Independentes. O com-
prometimento da associação 
é o ano todo e durante a festa, 
além de nos fazer uma doação, 
nos deixam trabalhar buscando 
doações através do Desafio do 
Bem e este ano com o envolvi-
mento dos artistas, que pediam 
as doações via pix no Desafio 
Artistas do Bem. Quero dei-
xar aqui o muito obrigado, 
em nome de todos os pacien-
tes atendidos pelo Hospital de 
Amor”, declarou o presidente 
do hospital, Henrique Prata. 
(Foto: André  Monteiro)

“Moleke Samba” se prepara para 
turnê pelo sul do Brasil no final do ano
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Realizada na última sexta-
-feira (25), em Barretos, uma 
blitz da Operação Direção 
Segura Integrada registrou 27 
recusas ao teste do bafômetro 
e seis infrações por direção 
sob influência de álcool.

A ação do Detran-SP, que 
tem o objetivo de reduzir e 
prevenir os acidentes causa-
dos pelo consumo de bebida 
alcoólica combinado com di-
reção, abordou 1.802 motoris-
tas na Rodovia SP326 km 429 
. A ação contou com o apoio 
de equipes das polícias Mili-
tar, Civil e Técnico-Científica.

Vale lembrar que tanto 
dirigir sob efeito de álcool - 
quando o teste do etilômetro 
aponta o índice de até 0,33 
mg de álcool por litro de ar 
expelido - quanto recusar-se 
a soprar o bafômetro são con-
sideradas infrações gravíssi-
mas, segundo os artigos 165 e 
165-A do Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB).

Em ambos os casos, o va-
lor da multa é de R$ 2.934,70 
e o condutor responde a pro-
cesso de suspensão da carteira 
de habilitação. Se houver re-
incidência no período de 12 

meses, a pena é aplicada em 
dobro, ou seja, R$ 5.869,40, 
além da cassação da CNH.

Nos casos de embriaguez 
ao volante, que ocorrem quan-
do o motorista apresenta índice 
a partir de 0,34 miligramas de 
álcool por litro de ar expelido 
no teste do etilômetro, há con-
figuração de crime de trânsito.

Quando condenado, o 
motorista, além das multas 
e suspensão da CNH, cum-
pre de seis meses a três anos 
de prisão, conforme prevê a 
Lei Seca, também conhecida 
como “tolerância zero”.

Anunciado pelo governo de 
São Paulo na última segunda-
-feira, o projeto para criar a “Ta-
bela SUS Paulista”, caso entre 
em vigor, deve ajudar a ameni-
zar a crise financeira e diminuir 
as filas de espera em hospitais 
do estado conveniados ao Sis-
tema Único de Saúde (SUS), 
como Santas Casas e demais 
instituições filantrópicas.

A proposta prevê pagar às 
entidades um complemento 
até cinco vezes maior que o 
determinado pelo Ministério 
da Saúde. Para passar a valer, 
entretanto, ainda precisa ser 
enviada à Assembleia Legis-
lativa do estado e o recurso 
destinado incluído e aprovado 
na Lei Orçamentária do pró-
ximo ano. A expectativa do 
governo é a de que a medida 
entre em vigor em janeiro de 

Com forte presença no 
Brasil, a Azul Viagens oferece 
grande variedade de roteiros 
turísticos e seus pacotes con-
tam com a grande capilarida-
de da malha aérea da Azul: 
são mais de 100 destinos entre 
domésticos e internacionais.

Atualmente, a Azul Via-
gens possui mais de 50 lojas 
distribuídas pelo Brasil e no 
exterior e inaugura sua primei-
ra unidade na cidade de Barre-
tos, no mês de novembro, no 
North Shopping, defronte a 
Marisa, ao lado da North Case.

Seguindo as premissas da 
Azul de baixo custo e alta qua-
lidade de serviços, a operadora 

Henrique Prata diz que Tabela SUS Paulista vai aumentar em 
50% procedimentos de atendimento na Santa Casa de Barretos

2024.
Para Henrique Prata, pre-

sidente do Hospital de Amor 
de Barretos e gestor da Santa 
Casa do município, o repas-
se fará com que as entidades 
aumentem a capacidade de 
atendimento e passem a ge-
rar lucro para pagar dívidas e 
reformar estruturas que estão 
em situação precária.

“Durante a campanha para 
governador no ano passado, 
os hospitais filantrópicos so-
licitaram a todos os candida-
tos um aumento de 100% nos 
valores pagos pelos procedi-
mentos. Agora, fomos sur-
preendidos pelo governador 
de São Paulo, que reajustou a 
tabela em 400%”, disse Prata 

em coletiva na última quarta-
-feira (30).

“Esse dinheiro é para pa-
gar os procedimentos médi-
cos. As Santas Casas estão 
operando com 40% da capa-
cidade delas e todas endivida-
das. Com esse dinheiro, você 
tem capacidade de ter um mé-
dico que vai fazer essa produ-
ção, que vai ser uma produ-
ção que vai compensar para a 
Santa Casa e para o médico”, 
analisou Prata.

“Todos nós vamos ter in-
centivo de aumentar a produ-
ção e poderemos ter lucro. As 
Santas Casas passarão a ter 
lucro e, com esse lucro, po-
dem ir pagando as dívidas”, 
explicou.

Henrique Prata disse tam-
bém que, caso o novo repasse 
seja confirmado, as priorida-
des das instituições devem ser 
a contratação de médicos e 
melhoria das estruturas. “Não 
tem dinheiro para contratar 
médico, não tem instalação 
para atender mais, as instala-
ções estão totalmente podres. 
Agora, vamos poder fazer 
um plano de tirar um dinhei-
ro para investimento e refor-
mar”, ponderou o gestor.

“Garanto que no primeiro 
mês, minha gestão da Santa 
Casa de Barretos vai aumen-
tar em 50% a produção e o lu-
cro vai ser revertido dentro da 
própria instituição”, finalizou 
Henrique Prata.

A construção do novo re-
servatório de água no Ginásio 
de Esportes João Batista da 
Rocha, o Rochão, está em fase 
final. Nesta semana, a estrutura 
está sendo pintada e, em breve, 
será interligada ao sistema de 
abastecimento da cidade.

A Lasa Empreendimentos 
é a empresa responsável pela 
obra e a autarquia tem super-
visionado todo o processo de 
construção, reiterando seu pa-
pel na gestão do reservatório 
após a conclusão. Essa inicia-
tiva garantirá o fornecimento 
contínuo de água de qualidade 
para a comunidade.

O novo reservatório terá 
capacidade para armazenar 
900 mil litros de água, o que 

North Shopping Barretos ganhará 
unidade da AZUL VIAGENS

oferece preços bastante atrativos 
e atua nos principais destinos tu-
rísticos do Brasil e do mundo. A 
Azul Viagens oferece diversos 
hotéis em todo o mundo, e conta 
com a oferta exclusiva de paco-
tes nacionais para os principais 
destinos domésticos e interna-
cionais. A operadora também 
é parceira seleta da Disney, 
Universal e SeaWorld, além de 
outros parques na Flórida, ofe-
recendo a seus clientes pacotes 
completos com hospedagem, 
ingressos e alimentação para 
estes destinos.

Ainda esse ano o shopping 
barretense ganhará a ARI-
TEON,  loja especializada em 

semijoias defronte a Marisa, 
a PAZZI PER GELATO, ge-
lateria artesanal e café, esse 
quiosque próximo a Sant’Vi. 
Em outubro, a Casa Pedro 
inaugura o Showroom Na-
tal 2023 com as principais 
tendências e novidades para 
decoração e mesa posta. A 
C&A, como amplamente di-
vulgado terá sua inauguração 
acontecendo no mês de abril 
do próximo ano.

Novo Reservatório de água no 
Rochão recebe pintura e em 

breve entrará em funcionamento

irá garantir o abastecimento de 
água da região, especialmente 
em momentos de emergência, 
para os bairros Pereira, Ibi-
rapuera, City Barretos, Nova 
Barretos I, II e III, Campos 
do Conde, Grande Horizon-

te, Cecap II, Vale Verde, Pe-
dro Cavalini, Cidade Jardim e 
Newton Sopa. Essa expansão 
estratégica visa atender às ne-
cessidades da região e promo-
ver o crescimento sustentável 
de Barretos.

Detran-SP autua 33 em blitz da Operação 
Direção Segura Integrada em Barretos
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País gerou 142.702 postos 
com carteira assinada em 
julho e 1.166.125 no ano

Os dados do Novo Cadas-
tro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), de 
julho, mostram que o empre-
go formal no país, de carteira 
assinada, apresentou um sal-
do positivo de 142.702 pos-
tos de trabalho no mês. O sal-
do positivo foi puxado pelo 
setor de serviços, que gerou 
56.303 postos (39% do sal-
do) e comércio com 26.744 
postos (19% do saldo).

No acumulado do ano fo-
ram gerados 1.166.125 postos 
de trabalho, ficando positivo 
nos 5 grandes agrupamentos 
econômicos e em 26 das 27 
unidades da federação.

Os dados, apresentados 
pelo ministro do Trabalho e 
Emprego, Luiz Marinho, em 
entrevista coletiva, demons-
tram que o estoque total recu-
perado para o Caged no mês 
foi de 43.610.550 postos de 
trabalho formais no país.

O levantamento mostra 
ainda que o salário médio 
real de admissão em julho foi 
de R$ 2.032,56, com um au-
mento de R$19,33 em com-
paração com o valor de ju-
nho, que foi de R$ 2.013,23.

EMPREGOS 
POR SETORES

No mês de julho todos os 
grandes grupamentos de ati-
vidades econômicas regis-
traram saldos positivos.

O saldo de 56.303 pos-
tos formais de trabalho no 
setor de serviço foi maior 
nas áreas de informação, 
comunicação e atividades fi-
nanceiras, imobiliárias, pro-
fissionais e administrativas – 
com saldo de 27.218 postos.

Em serviços, o setor de 
alojamento e alimentação 
gerou 9.432 postos; enquan-
to transporte, armazenagem 
e correio, geraram 8.904 em-

pregos no mês.
Na área do comércio, o des-

taque foi o varejo de produtos 
farmacêuticos (+3.554) e mer-
cadorias em geral, com predo-
minância de produtos alimen-
tícios: supermercados (+2.419) 
e minimercados (+1.704). A 
construção civil teve saldo po-
sitivo de 25.423 postos e a in-
dústria, um saldo positivo de 
+21.254 postos no mês.

EMPREGOS 
POR REGIÃO

Em termos geográficos, 
houve saldo positivo em 26 
unidades da federação. Os 
maiores saldos foram em São 
Paulo (+43.331), Rio de Janei-
ro (+12.710) e Minas Gerais 
(+12.353). Apenas o estado do 
Rio Grande do Sul teve que-
da no emprego formal. Foram 
2.129 vagas a menos.
POR GÊNERO E RAÇA

Entre os grupos popula-
cionais, houve crescimento de 
43.947 postos para mulheres 
e 98.755 para os homens. O 
emprego em julho foi positivo 
para pardos (+75.918), brancos 
(+15.919), pretos (+13.035), 
amarelos (+720) e indígenas 
(+311). No que se refere à po-
pulação com deficiência, iden-
tificou-se saldo positivo de 452 
postos de trabalho.

COMPARAÇÃO COM 
MÊS ANTERIOR

Na comparação com junho 
houve queda na criação de 
empregos (- 14.496). No mês 
anterior o Brasil havia criado 
157.198 vagas com carteira 
assinada. Apesar da queda, o 
acumulado do ano, de janei-
ro a julho, ainda é maior (+ 
142.585) do que o período 
anterior, que havia registrado 
1.023.540 empregos.

(Fonte: CUT, com in-
formações do Ministério do 
Emprego e Trabalho)

Um dos principais projetos 
de extensão realizados pelo 
UNIFEB (Centro Universitário 
da Fundação Educacional de 
Barretos) é a Clínica Odonto-
lógica, que atende pessoas de 
baixa renda e de todas as faixas 
etárias, com custo mínimo dos 
procedimentos realizados.

O atendimento prestado 
é de alta qualidade e com os 
materiais mais atualizados 
na área da Odontologia, pro-
movendo desde um simples 
tratamento de gengiva até res-
taurações, canais radiculares, 
próteses e implantes.

O Prof. Dr. Jorge Henrique 
Stefanelli Marques, coordena-
dor do curso de Odontologia 
do UNIFEB, explica que os pa-
cientes que buscam atendimen-
to na Clínica Odontológica pre-
cisam entrar em contato com 
o setor de agendamento, que 
pode ser realizado tanto pes-
soalmente quanto por telefone.

“Posteriormente é realizada 
uma triagem inicial para deter-
minar as necessidades de trata-
mento. Isso pode envolver uma 
avaliação geral da saúde bucal, 
incluindo rigoroso exame intra 
e extra bucal, arcada dentária 
e partes de tecidos moles, bem 

O Rotary Club de Barre-
tos, uma organização mundial 
dedicada ao serviço à comuni-
dade, está determinado a mu-
dar vidas por meio do projeto 
“Lacre com o Rotary”.

O presidente Paulo Mazer, 
sublinhou a importância des-
te projeto que busca fornecer 
cadeiras de rodas e aparelhos 
auxiliares de locomoção para 
aqueles que não têm meios 
para adquiri-los.

“Defendemos que cada in-
divíduo, independentemente 
de sua situação financeira, me-
rece ter acesso a equipamentos 
que promovam uma vida mais 
digna e independente. O proje-
to ‘Lacre com o Rotary’ repre-
senta uma oportunidade única 
para a comunidade de Barretos 
se unir a nós nessa nobre cau-
sa”, afirmou Mazer.

O projeto “Lacre com o Ro-
tary” envolve a coleta de anéis 
de lacre de latas de alumínio, 
que podem ser trocados por 
cadeiras de rodas e aparelhos 

Estudantes de medicina da 
Faculdade de Ciências da Saú-
de de Barretos Dr. Paulo Prata 
(Facisb) iniciaram na última 
quarta-feira, dia 30, uma sé-
rie de atividades com cerca de 
100 pessoas idosas que partici-
pam de atividades nos Centros 
de Convivência da Pessoa Ido-
sa (CCIs) dos bairros Marília e 
Universitário, e no Centro Dia 
Pessoa Idosa (CDI).

A parceria foi estabelecida 

Clínica Odontológica do UNIFEB promove 
atendimento de qualidade para pessoas de baixa renda

como radiografias e discussão 
sobre os problemas orais ou 
bucais que estão apresentando. 
Com base na triagem inicial, os 
professores e alunos trabalham 
juntos para desenvolver um pla-
no de tratamento personalizado 
para o paciente. Isso pode incluir 
tratamentos como limpezas, res-
taurações, extrações, tratamento 
de canal e outros procedimentos 
odontológicos”, destaca.

Segundo Stefanelli, a Clí-
nica Odontológica oferece tra-
tamentos a preços mais baixos 
do que os consultórios priva-
dos e clínicas, em função dos 
alunos estarem em treinamen-
to. “As taxas geralmente va-
riam de acordo com o tipo de 
tratamento necessário e alguns 
procedimentos são gratuitos 
para pacientes de odontope-
diatria ou com deficiência”.

Em relação à importância 
social do trabalho realizado 
pela Clínica Odontológica do 
UNIFEB, o coordenador lem-
bra que muitas pessoas não 
têm acesso fácil a cuidados 
odontológicos de qualidade 
devido às barreiras financeiras.

“Oferecemos serviços a 
preços mais acessíveis ou até 
mesmo gratuitos, permitindo 

que pessoas de diversas classes 
sociais possam receber trata-
mento odontológico adequado. 
As clínicas universitárias po-
dem servir como locais para a 
implementação e teste de novos 
procedimentos, tecnologias e 
materiais, beneficiando tanto os 
pacientes quanto a comunidade 
odontológica em geral”, disse.

Stefanelli também enfatiza 
que além de oferecer tratamen-
tos, a Clínica Odontológica 
também desempenha um pa-
pel relevante na educação do 
público sobre a importância 
da higiene oral e prevenção de 
doenças dentárias. “Frequente-
mente realizamos campanhas 
de conscientização e programas 
educativos em escolas e comu-
nidades locais. Algumas condi-
ções odontológicas podem ser 
bastante complexas e reque-

rem um nível mais avançado 
de cuidado. Temos recursos e 
especialistas para lidarem com 
casos complicados, proporcio-
nando soluções para pacientes 
que podem não encontrar esse 
nível de atendimento em outros 
lugares”, ressalta.

Só em 2022, a Clínica 
Odontológica realizou 981 
atendimentos nas áreas de cirur-
gia, integrada, dentística, endo-
dontia, infanto-juvenil, perio-
dontia, diagnóstico e pacientes 
com deficiência. Os pacientes 
são previamente categorizados 
pelo Departamento Pró-Aluno 
segundo as condições socioe-
conômicas. Além de Barretos, 
a Clínica Odontológica do 
UNIFEB tem registrado aten-
dimento a pacientes de mais de 
40 cidades dos estados de São 
Paulo e Minas Gerais.

Parceria entre prefeitura e Facisb leva orientações 
sobre saúde do coração a grupos de pessoas idosas

após reuniões entre equipes 
da Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Desen-
volvimento de Barretos e do-
centes da Facisb, realizadas 
no início de agosto.

Márcia Amêndola Gandol-
fo, coordenadora do CCI Ma-
rília, considera essa parceria 
fundamental. “É voltada justa-
mente para um público que fará 
muito a diferença. As doenças 
crônicas são uma fragilidade 

recorrente nessa parcela da po-
pulação e implicam na saúde 
do coração. Está em desenvol-
vimento uma medicina mais 
humana; os estudantes foram 
acolhidos pelas pessoas idosas 
participantes das atividades do 
CCI e acolheram essas pessoas. 
Essa parceria entre a prefeitura 
e a Facisb proporciona benefí-
cio para o estudante, que será 
um médico com olhar mais hu-
mano, e para as pessoas idosas, 

que se sentiram bem e impor-
tantes”, afirmou.

A professora da Facisb, 
Fabiana Zambuzi, acompa-
nhou os acadêmicos no CCI 
Marília. Ela explica que nesse 
primeiro encontro foi realiza-
da uma triagem, sendo preen-
chida uma ficha de cada par-
ticipante e identificados seus 
principais problemas de saúde 
e medicamentos que utilizam. 
Nos próximos encontros, de-
vem ser desenvolvidas ações 
específicas em cada centro, 
levando em conta as informa-
ções identificadas na triagem.

A docente observa que, 
com as avaliações, perceben-
do-se a necessidade em algum 
paciente, será também possível 
buscar intervenção. “Se algo 
for identificado, temos formu-
lários de encaminhamento”, 
disse a professora da Facisb.

Os alunos do primeiro ano 
estão na disciplina de Exten-
são 2 e, além desta quarta-fei-
ra (30), devem realizar ações 
com os grupos de pessoas ido-
sas outras três vezes ao longo 
deste semestre.

Presidente do Rotary destaca projeto “Lacre com 
o Rotary” para beneficiar a população de Barretos

auxiliares de locomoção em 
colaboração com o Rotary Club 
de Barretos. A cada 120 garra-
fas pet de dois litros cheias de 
anéis de lacre, o Rotary obtém 
uma cadeira de rodas.

Em parceria com a Secre-
taria Municipal de Saúde de 
Barretos, o Rotary busca ex-
pandir a abrangência da cam-
panha, convidando os gestores 
a disponibilizar espaços em 15 
unidades de saúde, 3 Centros 
de Convivência do Idoso, 1 
Centro Dia do Idoso, 4 Centros 
de Referência de Assistência 
Social e 1 Centro de Referên-
cia Especializado de Assistên-
cia Social para a instalação de 
recipientes de acrílico destina-
dos à coleta de anéis de lacre 
de latas. Essa é uma colabora-
ção de responsabilidade social 
entre o Rotary Club de Barre-
tos e a prefeitura de Barretos.

O Rotary Club de Barretos 
mantém esse projeto em curso, 
viabilizando a aquisição de ca-
deiras de rodas e aparelhos au-

xiliares de locomoção, que são 
posteriormente doados à prefei-
tura de Barretos por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde. A 
seleção dos beneficiários é rea-
lizada pela equipe de assistentes 
sociais da prefeitura, garantindo 
que o projeto tenha um alcance 
amplo e um impacto duradouro.

A Campanha “Lacre com o 
Rotary” será oficialmente lan-
çada nesta sexta-feira, 1º de 
setembro, às 10 horas, no au-
ditório da prefeitura de Barre-
tos, localizado na Avenida Al-
mirante Gago Coutinho, 500.
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Após 11 dias de intensa pro-
gramação esportiva, cultural e 
de entretenimento, a 68ª edição 
da Festa do Peão de Barretos 
terminou no último domingo, 
27, consagrando os campeões 
dos 30 anos do Barretos Inter-
national Rodeo, um dos pontos 
altos do evento neste ano.

A principal competição da 
festa teve início no dia 24 e 
terminou de forma emocio-
nante com o atleta Warley 
Oliveira, de Aparecida do 
Taboado/MS, vencendo as 
montarias em touros. O com-
petidor chegou invicto à final 
após parar em cinco touros ao 
longo da disputa.

O campeão recebeu uma 
premiação de U$ 40 mil, a tra-
dicional fivela e uma vaga no 
rodeio milionário The Ame-
rican, que acontece no Texas, 
nos Estados Unidos. “Estou fe-
liz demais com essa oportuni-
dade”, disse Warley, comemo-
rando também que é o primeiro 
competidor de montarias em 
touros de Aparecida do Taboa-
do a vencer em Barretos.

MAIS MODALIDADES
Nas montarias em cavalos, 

estilo cutiano – tradicionalmen-
te brasileira – o campeão foi 
Luiz Felipe da Silva, de Miras-
sol/SP, levando R$ 120 mil.

Na sela americana, o cam-
peão foi Leandro Baldissera, 
de Campo Bonito/SP. Marcan-
do história, Baldissera venceu 
pela 12ª vez a competição, 
confirmando o favoritismo na 
modalidade no Brasil.

Festa do Peão de Barretos revela campeões, empossa 
embaixadores e anuncia novidades para 2024

Já o título do bareback ficou 
com o México. Jhonatan Stra-
da, da cidade de Chihuahua, al-
cançou a melhor colocação em 
Barretos. O evento trouxe ainda 
a disputa do Rodeio Júnior, com 
competidores de até 18 anos. O 
mineiro de Divinópolis Matheus 
Henrique Rosa de Morais, de 16 
anos, ficou com o título.

No Team Penning, na cate-
goria Soma 11, Paola Gomes 
(Limeira/SP), Tulio Goulart 
(Pratápolis-MG) e Rodrigo 
José Cunha (Iraí de Minas/
MG), foi o trio vencedor. Já 
na somatória 6, o título fi-
cou com o trio Eduardo Leite 
(Brasília/DF), Leonardo Má-
ximo (Brasília/DF) e Beatriz 
Alves (Bebedouro/SP).

Nos Três Tambores as 
campeãs foram Ana Laura Sa-
vini Gomes, de Botucatu, na 
categoria profissional 1D. Na 
categoria 2D a vencedora foi 

Juliana Garcia Spironello, de 
Bebedouro/SP.

NOVIDADES E 
EDIÇÃO DE 2024

A organização do evento 
antecipou neste último final 
de semana um pouco do que o 
público pode esperar para a 69ª 
edição da Festa, que acontecerá 
de 15 a 25 de agosto de 2024.

O ídolo country norte-ame-
ricano Cody Johnson foi con-
firmado no line-up e fará seu 
primeiro show no Brasil no 
dia 24 de agosto. Também já 
foram anunciados shows com 
a dupla Jorge & Mateus (17) 
e com César Menotti & Fa-
biano (em data a ser definida), 
que foram empossados como 
Embaixadores do Rodeio de 
Barretos de surpresa, durante o 
evento. Mais informações: @
festadopeaodebarretos_oficial 
e no site oficial da festa. (Fo-
tos: André Monteiro)


